

# Expertos proyectan posibles duelos para las parlamentarias

Analistas indican que las competencias se darán más entre compañeros de lista que entre los mismos partidos. Aedo-Ortiz, Bobadilla-Pérez-Campos, Acevedo-Dresdner-Riffo, Argo-Peña y Muñoz-Arroyo-Silva son ejemplos mencionados.

Pablo Martínez Tizka

**A** un año de las elecciones parlamentarias, analistas políticos indicaron cuáles podrían ser las contiendas más interesantes en el Distrito 20, que lo componen las comunas de Chiguayante, Concepción, Coronel, Florida, Hualpén, Hualqui, Penco, San Pedro, Santa Juana, Talcahuano y Tomé.

Estas votaciones se llevarán a cabo el 16 de noviembre de 2025 y los ocho actuales diputados por el distrito pueden ir a la reelección. Es decir, Sergio Bobadilla (UDI), Marlene Pérez (Ind-UDI), Francesca Muñoz (PSC), Leonidas Romero (Ind), Roberto Arroyo (PSC), Eric Aedo (DC), Félix González (Ind) y María Candelaria Acevedo (PC) pueden repostular.

A esto, hay que sumar que existen autoridades y alcaldes que han renunciado a sus cargos y que han manifestado su intención de postular a esta elección, como es el ejemplo de Álvaro Ortiz (DC), Henry Campos (UDI) o la exdelegada presidencial, Daniela Dresdner (FA).

Felipe Vergara, analista de la Universidad Andrés Bello, consultado sobre a quienes ve como posibles candidatos, respondió que "están los que van a la reelección, los que han dejado un rol político como puede ser Ortiz. A ello se debieron agregar aquellos 'buenos perdedores' de las elecciones municipales y regionales que obtuvieron una votación interesante y, por último, se pueden sumar nombres que siempre han estado a la palestra, como puede ser alguien de la familia Van Ryssel-



LA REGIÓN DEL BÍO-BÍO SOLO ELEGIRÁ DIPUTADOS EN LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS DE 2025. SENADORES ACTUALES SIGUEN 4 AÑOS.



**Hay varios tipos de candidatos, entre ellos están los que dejaron cargos y los que van a reelección".**

Felipe Vergara, académico Unab

berghe", comentó.

A esto, añadió que "también hay que sumar el factor de la elección de gobernador. Alejandro Navarro, quien perdió la

elección, posiblemente pueda aspirar a la parlamentaria".

## CONTIENDAS

Hasta el momento, salvo los ejemplos señalados, desde los partidos políticos no han anunciado oficialmente a ningún candidato al haber una distancia importante al día de la elección. No obstante, el académico de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo, Miguel Ángel Fernández, señaló que hay muchos nombres que van a sonar y mencionó las que cree que serán las principales contiendas.

"Hay que recordar que esta elección de diputados define escaños a partir de las listas más votadas, por lo que la conformación de estas será clave. A ello, hay que sumar que, por lo general, cada lista no saca

más de dos escaños. Por lo tanto, la competencia se dará más entre los miembros de una misma lista y no tanto entre las diferentes listas", dijo.

En ese sentido, explicó que "por ejemplo, en la lista de Chile Vamos puede repostular Bobadilla, al igual que Pérez, pero también estará Campos y ahí puede haber una disputa. También habrá que ver al Partido Republicano, en el que tuvieron buena votación personas como Fernando Peña o James Argo que podrían disputar un cupo, en el que Paz Charpentier puede ser otro nombre en la lista. Otra interrogante es si el Partido Social Cristiano irá en una lista aparte, en la que además de los diputados Arroyo y Muñoz puede estar Luciano Silva, que tuvo una buena votación. Hay que ver cuál será el rol de



**La competencia se dará más entre los miembros de una misma lista y no tanto entre las diferentes listas".**

Miguel Ángel Fernández, académico UDD

Evópoli y RN puede tener candidatos como Robert Contreras".

En la centroizquierda, Fernández indicó que "claramente habrá una

contienda entre Eric Aedo y Álvaro Ortiz, eso es evidente. En el caso del Frente Amplio, además de la exdelegada Dresdner, podrían estar Camilo Riffo y la exconstituyente Paloma Zúñiga, que son personas que han tenido acumulación de experiencias y que buscarán un cargo. Si van en una misma lista con el PC, competirían con la diputada Acevedo. También no sabemos en qué lista irá Félix González".

Otros alcaldes que renunciaron fueron Antonio Rivas en Chiguayante, Víctor Hugo Figueroa en Penco, y Ana Albornoz en Santa Juana, quienes podrían participar de la citada elección.

También hay cores que renunciaron para postular a diputado como Gabriel Torres, Piero Blas, Alicia Yáñez o Camila Arriagada. Así también, excoces como Tania Concha o Andrés Parra podrían participar.

Lucas Serrano, director de Administración Pública Advance de la Universidad San Sebastián, indicó que "muchos pueden tener la intención de ser candidatos, pero las negociaciones dentro de los partidos y coaliciones es chagal. Hemos visto casos en que van con toda la confianza y luego no están inscritos".

Finalmente, dijo que "Ana Araneda, Álvaro Ortiz, Henry Campos, Fernando Peña, James Argo o Camilo Riffo van a sonar, al igual que otros derrotados en las municipales. No van a faltar las especulaciones".

En la elección pasada participaron nombres que tuvieron buena votación como Leocán Portus, Francesca Parodi o Aldo Mardones que tienen posibilidad de volver a intentar. 🗳️